

Ukraine

L'aide apportée par l'Armée du Salut aux réfugiés en provenance d'Ukraine

En 2022, la guerre en Ukraine nous a mis face à des défis particuliers. L'Armée du Salut a réagi rapidement et sans bureaucratie à cette nouvelle crise. Nous avons accueilli les personnes en fuite et leur avons fourni des articles de première nécessité. Puis, dans le courant de l'année, il a été question de proposer aux Ukrainiennes et aux Ukrainiens davantage qu'un hébergement temporaire et de les intégrer dans un nombre croissant de projets.

Depuis les premiers jours de la guerre, l'Armée du Salut a fourni de l'aide humanitaire aux personnes en fuite ou touchées par le conflit, en Ukraine et dans les pays limitrophes tels que la Hongrie, la Roumanie, la Moldavie, la Slovaquie et la Pologne. En Suisse, l'Armée du Salut a débloqué CHF 1 million pour l'aide d'urgence. Cette somme a été investie pour le travail en Suisse, en Autriche et en Hongrie. Chaque site en Suisse a ainsi obtenu CHF 10 000 afin de pouvoir réaliser, sans bureaucratie, des initiatives au niveau local en faveur des réfugiés ukrainiens.

Voici quelques exemples de projets que l'Armée du Salut a mis en œuvre pour les personnes réfugiées en provenance d'Ukraine :

Accueil à la gare centrale de Zurich

À la gare centrale de Zurich, du petit matin jusque tard le soir, jusqu'à 750 boissons et sandwiches ont été distribués chaque jour aux réfugiés en provenance d'Ukraine.

Distribution de vêtements à Zurich

D'avril à juin, plus de 40 000 vêtements ont été distribués aux réfugiés ukrainiens. Le projet se poursuit actuellement, à plus petite échelle, à la paroisse de l'Armée du Salut de Zurich Central. Les réfugiés participent activement au projet à des fins d'intégration.

Hébergement à Genève

L'hôtel Bel'Espérance et l'accueil de nuit Le Passage ont accueilli des familles ukrainiennes depuis le début de la crise des réfugiés. En outre, un centre d'accueil cantonal a été aménagé à Genève dans les locaux de la paroisse de l'Armée du Salut Verdaine.



Photo : Stefan Inniger



Photo : Bernhard Stegmayer



Photo : Bernhard Stegmayer



Photo : Bernhard Stegmayer

Familles d'accueil

À Berne, en collaboration avec Caritas, l'Armée du Salut a placé des réfugiés dans des familles d'accueil. Fin avril 2022, 1613 personnes en quête de protection avaient déjà été placées dans 578 familles au total. Fin 2022, environ 1740 personnes étaient hébergées au sein de 740 familles d'accueil.

Centre de premier accueil, canton de Berne

Compte tenu de la situation d'urgence, dès avril 2022, dans le canton de Berne, les réfugiés ont d'abord été hébergés dans un abri souterrain de la protection civile situé sur le site de BERNEXPO et pouvant accueillir quelque 500 personnes, jusqu'à leur transfert dans un hébergement adéquat. Ce centre de premier accueil a été lancé par le service Protection et sauvetage Berne, et l'Armée du Salut a repris son exploitation peu après. En l'espace de six semaines, le centre a enregistré un total de 5515 nuitées pour 405 adultes et 425 enfants.

Hébergements collectifs

Pendant cette période, la ville de Berne a ouvert deux hébergements collectifs supplémentaires destinés aux réfugiés en provenance d'Ukraine. Grâce à l'engagement sans faille de collaborateurs et collaboratrices de longue date et à l'expérience acquise lors de la crise des réfugiés de 2015, les immeubles loués par la ville de Berne ont rapidement pu servir d'hébergements collectifs.

Hébergement temporaire Viererfeld, Berne

Le village de conteneurs au Viererfeld à Berne a été construit par le canton et la ville de Berne pour servir d'hébergement temporaire aux réfugiés. La première unité d'habitation a été mise en service par l'Armée du Salut en juillet. Les travaux de construction des autres unités d'habitation se sont poursuivis en parallèle sur le terrain. La capacité visée est de 1000 lits. Le village, également dénommé « lotissement Viererfeld », est une structure d'accueil transitoire : les personnes qui y sont hébergées doivent pouvoir être relogées dans des logements ordinaires.

Centre de vacances Waldegg

Au centre de vacances Waldegg, situé au-dessus de Rickenbach (Bâle-Campagne), l'Armée du Salut a accueilli pendant plusieurs semaines un groupe de vingt personnes, composé de sept mères et de treize enfants. La plupart des enfants présentaient un trouble du spectre de l'autisme. Les enfants atteints de ce trouble ont tout particulièrement besoin de stabilité et de la présence de leurs personnes de référence. C'est pourquoi l'Armée du Salut, en collaboration avec les autorités, a cherché une solution permettant au groupe de rester ensemble autant que possible.

Collecte et livraison de biens de première nécessité

L'appel de l'Armée du Salut à collecter des articles spécifiques pour la Hongrie a trouvé un écho extraordinaire. Des bénévoles ainsi que des collaborateurs et collaboratrices et des membres de différents sites dans toute la Suisse se sont engagés avec dévouement et ont collecté des articles nécessaires de toute urgence, comme du matériel d'hygiène, des couvertures, des sacs de couchage et des matelas, à destination des régions en crise. Ces biens ont été livrés en Hongrie, puis distribués aux personnes dans le besoin.

Aide d'urgence en Hongrie

Sitôt après le déclenchement de la guerre, l'Armée du Salut en Hongrie s'est rendue à la frontière pour apporter son aide. Largement plus de 500 000 réfugiés ont franchi la frontière avec la Hongrie. D'innombrables bénévoles aident à ravitailler ces personnes en détresse. Citation du responsable régional Michael Staiesse :

« C'est formidable de faire partie d'une organisation internationale. Avec l'interaction de tous les acteurs, nous pouvons faire bouger beaucoup de choses. »

Michael Staiesse, responsable régional Hongrie



Photo : Bernhard Stegmayer